

Prof. Dr. Daniel Göler

Verzeichnis wissenschaftlicher Vorträge (Auswahl 2004-2019, Stand 11/2019)

- 31.10.2019: **„Migration in Europa. Herausforderung oder Chance?“** (*Kleine Fächer-Wochen im WS 2019/20, Bamberg*)
- 27.9.2019: **„Geographicity of mobilities. A more holistic perspective on people on the move“** (8. CATference, *International Urban Geographies of Post-communist States Conference*, Belgrade)
- 5.7.2019: **„Geographien der Migration in Europa. Schlaglichter aus der Forschung“** (*KulturPLUS-Thementag Migration*, Bamberg)
- 3.7.2019: **„Migration as tool for social resilience. Voices from Europe's periphery“** (*10th International Conference on Population Geographies (ICPG) 2019*, Loughborough/UK); with Zaiga Krišjāne & Elīna Apsīte-Beriņa, University of Latvia, Department of Human Geography
- 25.6.2019: **„Albania on the Move. Die albanische Migrationsgesellschaft“** (*Volkshochschule Duisburg und Südosteuropa Gesellschaft, Zweigstelle Duisburg*)
- 18.5.2019: **„Geographische und wirtschaftliche Rahmenbedingungen für Entwicklung in Albanien“** (*WBZ Ingelheim*)
- 18.5.2019: **„Emigration, Remigration und Entwicklung. Oder: Vom „Kurbet“ zum „Berufswunsch Flüchtling“?“** (*WBZ Ingelheim*)
- 14.3.2019: **„Back to no future? Erfahrungen und Perspektiven von Migranten aus Westbalkanstaaten im „langen Sommer der Migration“** (*DGD-Jahrestagung 2019*, Bamberg)
- 12.2.2019: **„Balkanmetropole Tirana? Albanien's Hauptstadt zwischen Marginalisierung und Hyperurbanisierung“** (SOG-Zweigstelle Mainz)
- 20.11.2018: **„Ein Rückblick auf (fast) zwei Jahrzehnte Einbürgerungen in Bamberg“** (*Einbürgerungsfeier der Stadt Bamberg*)
- 9.11.2018: **„History, present and future of communist New Towns in Albania between shrinkage and revitalization“** (*Workshop Socialist and Post-Socialist Urban Transformation in Small Cities of Southeast Europe*, Leibniz Institute for East and Southeast European Studies and Southeast Europe Association, Regensburg); with Matthias Bickert
- 3.9.2018: **„Die albanische Gesellschaft als Migrationsgesellschaft“** (DAAD-Sommerschule *Albania on the Move 2018* in Durres/Albania)
- 17.5.2018: **„Tourism and Transition in the Western Balkans – Albania as a laboratory for tourism development“** (*International Conference on Tourism and Transition*. Annual conference of the German Tourism Research Group Munich, 17-18 May 2018); with Dhimitër Doka

- 14.4.2018: **„Geographien der Migration in Europa. Schlaglichter aus der Forschung“** (DAAD-Stipendiatentreffen, Universität Bamberg)
- 5.10.2017: **„Migration in Europe and the Refugee Crisis: What remains?“** (International conference on *“EU asylum and migration policy”*, Oct. 6 and 7 2017, Munk School of Global Affairs/University of Toronto)
- 30.9.2017: **„Migration und Flucht“** (Fachforum beim Deutschen Kongress für Geographie 2017 in Tübingen)
- 22.8.2017: **„Die albanische Gesellschaft als Migrationsgesellschaft“** (DAAD-Sommerschule *Albania on the Move* 2017 in Durres/Albania)
- 28.7.2017: **„Diversität – Gesellschaftlicher Wandel in Europa“** (Einführung beim 11. Wissenschaftstag der Europäischen Metropolregion Nürnberg)
- 16.1.2017: **„Vom ‚Kurbet‘ zum ‚Berufswunsch Flüchtling‘? Die albanische Migrationsgesellschaft.“** (Geographische Gesellschaft Würzburg)
- 29.11.2016: **„Mind the Gap. Zur Anschlussfähigkeit von Flüchtlingen auf dem Arbeitsmarkt“** (Einbürgerungsfeier der Stadt Bamberg)
- 18.10.2016: **„Mind the Gap. Zur Anschlussfähigkeit von Flüchtlingen auf dem Arbeitsmarkt“** (KMUni 2016: Wissenschaft trifft Wirtschaft)
- 19.9.2016: **„Elusive migration systems. Lessons from Europe's new migratory map“** (“Contemporary Migration in a Changing World: New Perspectives and Challenges”, Conference Belgrade)
- 19.7.2016: **„Elusive migration systems. Lessons from Europe's new migratory map.“** (1st iMigMob Conference, Loughborough; gemeinsam mit Z. Krišjāne)
- 11.06.2016: **„Emigration, Remigration und Entwicklung. Oder: Vom ‚Kurbet‘ zum ‚Berufswunsch Flüchtling‘?“** (WBZ Ingelheim)
- 11.06.2016: **„Geographische und wirtschaftliche Rahmenbedingungen für Entwicklung in Albanien“** (WBZ Ingelheim)
- 22.4.2016: **„Small, Shrinking, Ageing. Demographic Crisis in Latvia“** („Pribaltijskie issledovanija v Rossii“, Baltic Federal University Kaliningrad)
- 26.1.2016: **„Fluchtursachen kompakt: Balkan. Oder: Vom ‚Kurbet‘ zum ‚Berufswunsch Flüchtling‘?“** (WBZ Ingelheim)
- 28.11.2015: **“25 Years of Post-socialism in Albania in a Geographic Perspective: Regional Polarization and Migration as Challenges on the Way to EU”** (International Conference, Tirana: Transition in Retrospect. 25 Years after the Fall of Communism; gemeinsam mit Dh. Doka)
- 10.2015: **„Migration, Transformation, Krise. Beiträge aus der europäischen Peripherie“** (Deutscher Kongress für Geographie Berlin, DG-FS-10; gemeinsam mit Z. Krišjāne)

- 10.2015: **„Einmal Deutschland und zurück? Freiwillige Remigration - Unbeachtet, aber nicht unbedeutend.“** (Deutscher Kongress für Geographie Berlin, DG-FS-13; gemeinsam mit B. Köppen)
- 10.2015: **„Vom ‚Kurbet‘ zum ‚Berufswunsch Flüchtling‘? Migration aus Albanien“** (Thüringer Ministerium für Migration, Justiz und Verbraucherschutz)
- 30.8.-2.9.2015: **„Shifting migration system: Latvian Migrants in Germany“** (5th EUGeo Congress, Budapest; gemeinsam mit Z. Krišjāne, M. Berzins & A. Winkler)
- 4.2015: **„Regressive Raumentwicklung in Transformationskontexten“** (Universität Greifswald)
- 11.2014: **„On the Variability of Migration Systems. Experiences from Albania“** (Symposium “10 Years of EU Eastern Enlargement”, OeADW, Vienna)
- 11.2014: **„Zur Variabilität von Migrationssystemen. Das Beispiel der Remigration nach Albanien“** (SOG-Zweigstelle Tübingen)
- 10.2014: **„Migration in Germany. Internal and international migratory movements“** (Lomonossow State University, Moscow)
- 10.2014: **„Latest Trends and Challenges of Regional Development in Germany“** (Lomonossow State University, Moscow)
- 21.8.2014: **„Transnationalism or Transregionalism? On the Variability of Migration Systems“** (IGU Regional Conference, Krakow)
- 04.2014: **„Biographies of Migration. Effects of Crisis and Resilience: Return Migration to Albania as an Example“** (Erasmus-Exchange, Riga)
- 5.2.2014: **“Biographien der Migration. Krise und Resilienz am Beispiel von Remigration in Albanien“** (Eichstätter Geographisches Kolloquium)
- 22.11.2013: **„Industria e kromit në Shqipëri dhe ndikimi në përdorimin e territorit – rasti i Bulqizës“** [Die albanische Chromindustrie und ihr Einfluss auf die Raumentwicklung] (gemeinsam mit Dh. Doka, M. Bickert)
- 13.9.2013: **“History, present and future of communist New Towns: The effect of glocalization on monofunctional towns in northern Albania between shrinkage and re-industrialization“** (5th CATference in Tbilissi/Georgia; gemeinsam mit M. Bickert)
- 11.9.2013: **„Urban Informality in the Balkans“** (5th CATference in Tbilissi/Georgia; gemeinsam mit H. Lehmeier)
- 27.6.2013: **“Emigration and return migration in transition contexts – a comparative perspective“** (ICPG Groningen, with Z. Krisjane)

- 13.6.2013: **“Belgrad. Periphere Metropole im europäischen Städtesystem?”**
(Ringvorlesung „Europa: Metropolen im Wandel“, Universität Wien)
- 17.12.2012: **„Balkanmetropolen. Urbane Transformationen im Südosten Europas“** (Geographische Gesellschaft zu Hannover)
- 10.10.2012: **„Kontribute të bashkëpunimit gjermano-shqiptar në fushën e studimeve gjeografike të Shqipërisë“; Tagung „Nga izolimi drejt integritetit europian“- 25.vjetori i rivendosjes së marrëdhënieve diplomatike midis Republikës së Shqipërisë dhe Republikës Federale të Gjermanisë [„Deutsch-albanische Kooperationen in der wissenschaftlichen Geographie“; Tagung „Von der Isolation zur Integration – 25. Jahrestag der Wiederaufnahme diplomatischer Beziehungen zwischen Albanien und Deutschland“, Veranstaltung im Rahmen des „deutscher Oktober“ in Tirana (gemeinsam mit Dh. Doka)**
- 30.6.2011: **„Zwischen Umbruch und Aufbruch: Geographien der Transformation Südosteuropas“** (Reihe Internationale Forschung, Universität Bamberg; gemeinsam mit M. Bickert, G. Glözl, H. Lehmeier und A. Winkler)
- 27.6.2011: **„Sibirien – Raum ohne Perspektive?“** (Zukunft Asien; GeoComPass Passau)
- 4.5.2011: **„Returnee’s Business in Südosteuropa: Remigration als Entwicklungspotential in Albanien?“** („Brain drain, brain gain“; DAAD Alumni-Konferenz Tirana, 4./5. Juli 2011)
- 14.5.2010: **„Integration, Peripheral Areas, Borders: Notes on the State of Affairs (Workshop 3.1 on the Conference „Cohesion and Disparities“, May 13th-16th, 2010, Temesvar/Romania and DKTM)**
- 30.4.2010: **„Kontinuität und Wandel im Siedlungssystem Albaniens“** (XXV. Romanistisches Kolloquium zu Wien: Südosteuropäische Romania: Siedlungs-/Migrationsgeschichte und Sprachtypologie)
- 29.3.2010: **„Die jugoslawische Gastarbeiterwanderung unter Berücksichtigung von Kapital- und Ausbildungseffekten“** (Tagung „Anwerbung, Integration und Rückkehr“ im BAMF Nürnberg; gemeinsam mit Alexandra Gehres)
- 6.10.2009: **„Returnee’s Business in Südosteuropa: Remigration als Entwicklungspotential in Albanien?“** (48. Int. Hochschulwoche der Südosteuropa-Gesellschaft in Tutzing, 5.-9.10.2009)
- 14.9.2009: **„Post-socialist Transformation: A Neverending Story? Notes on History, State of Affairs, and Perspectives of (Geographical) Research on Transition“** (Viessmann Academy in Allendorf/Eder)
- 7.5.2009: **„Effects of (Circular) Migration in the Context of Transition in East and Southeast Europe“** (6.-10.5.2009, Kupres/Bosnien und Herzegowina)

- 12.3.2009: **„Halb Deutscher, Halb Russe. Integration und Segregation jugendlicher Aussiedler“** (Jahrestagung der Deutschen Gesellschaft für Demographie am BAMF; gemeinsam mit R. Lautenbacher)
- 4.12.2008: **„Lokale Auswirkungen von Migrationen in Südosteuropa – Albaniens Gesellschaft im Spannungsfeld zwischen Depopulation und Hyperurbanisierung“** (Vorstellungsvortrag zur Besetzung der W2-Professur für Geographie und ihre Didaktik, Schwerpunkt Sozialgeographie an der Bergischen Universität Wuppertal)
- 23.9.2008: **„Entrepreneurship and Transition – Geographical Studies on Business Start-Ups in South-Eastern Europe“** (Séminaire „Recompositions territoriales au risqué de l'exclusion“, Consortium européen de recherche en SHS, Castelló de la Plana, Espagne)
- 31.5.2008: **„Demographische Trends und Migration im östlichen Europa – Ursachen und Folgen“** (Tagung „Europa im Umbruch“ der Akademie für politische Bildung am Wissenschaftszentrum Ost- und Südosteuropa, Regensburg)
- 19.4.2008: **„Verwundbarkeit und soziale Resilienz in der ländlichen Peripherie des Westlichen Balkans“** (Sitzung des AK Ländlicher Raum am 18./19.4.2008 zum Thema „Aktuelle Forschungen zu Ländlichen Räumen“, Universität Lüneburg)
- 25.1.2008: **„Transformationserscheinungen an der Peripherie Südosteuropas: Stand der Forschung und Perspektiven“** (Geographisches Forschungskolloquium am Institut für Geographie, Bamberg)
- 1.10.2007: **„Risiko und Risikominimierung in Grenzländen – Verwundbarkeit und Resilienz in Südosteuropa“** (Deutscher Geographentag Bayreuth, FS 31)
- 9.7.2007: **„Vergessene Projekte der Bamberger Stadtplanung“** (Vortrag mit Führung für den Frankenbund e.V.)
- 20.4.2007: **„Entrepreneurship and Business Foundations in South Eastern Europe: The Case of Serbia and Albania“** (Univ. Tuzla, Bosnien und Herzegowina)
- 26.1.2007: **„Business as usual? Studien zum Unternehmertum in Serbien und Albanien als Beitrag zur Gründungsforschung in Transformationsländern“** (Vorstellungsvortrag zur Besetzung der W3-Professur „Wirtschaftsgeographie mit Schwerpunkt der Transformationsländer“ an der Eberhard Karls Universität Tübingen; *Listenplatzierung*)
- 13.1.2007: **„Integration vs. Peripherisierung in Südosteuropa: Regionale Fragmentierungsprozesse in Albanien“** (Probevortrag im Rahmen der Besetzung der W3-Professur für Allgemeine Humangeographie, Universität Potsdam; *Listenplatzierung*)

- 13.12.2006: **„Zwischen Integration und Peripherisierung – Probleme der Regionalentwicklung in Albanien“** (Bamberger Kolloquium *Europas Südosten*; Südosteuropa-Gesellschaft, Zweigstelle Bamberg-Erlangen)
- 20.10.2006: **„Theorising Post-socialist Geographies and the Thesis of Convergent Transition“** (First Congress of the Serbian Geographical Society, Oct. 19th to 22nd in Sokobanya/Serbia).
- 13.6.2006: **„Konvergente Transformationen? Implikationen räumlicher Entwicklungspfade in globalen Peripherien“** (Berufungsvortrag an der Leopold-Franzens-Universität Innsbruck)
- 19.5.2006: **„’Shrinkage’ as an Approach to Restructuring Old Industrial Regions?“** (7th International Conference of the Geographical Institutes Timișoara and Tübingen “Sustainable Development in the Old Industrial Regions of Europe”, 19th – 21st May 2006 in Timișoara/Romania)
- 18.5.2006: **„Die Stadtregion Tirana. Entwicklung und aktuelle Probleme der albanischen Hauptstadt“** (GGR Essen)
- 11.1.2006: **„Russlands nördliche Peripherie im Wandel – Regionale Fragmentierungen im Hohen Norden Sibiriens und des Fernen Ostens“** (Frankfurter Geographische Gesellschaft)
- 7.12.2005: **„Wüstungen des 21. Jahrhunderts – Zur Problematik „schrumpfender Städte“** (Vorstellungsvortrag an der Universität Passau; *Listenplatzierung*)
- 13.10.2005: **„Zwischen Integration und Peripherisierung – Probleme der Regionalentwicklung in Albanien“** (44. Internationale Hochschulwoche „Regionalisierung, Regionalismus und Regionalpolitik in Südosteuropa“ der Südosteuropa-Gesellschaft vom 10.-14. Okt. 2005 in Tutzing).
- 27.7.2005: **„Out-migration and Depopulation in Northern Albania“** (VII. World Congress of the International Council for Central and East European Studies, 25-30 July 2005 in Berlin).
- 26.7.2005: **„Russia’s Northern Periphery in Transition: Regional Fragmentation of the Far North?“** (VII. World Congress of the International Council for Central and East European Studies, 25-30 July 2005 in Berlin).
- 26.5.2005: **„South-East Europe as European Periphery? Empirical and Theoretical Aspects“** (International Congress „Serbia and Modern Processes in Europe and the World“ in Tara/Serbia).
- 1.4.2005: **„Der Entleerungsraum Nordalbanien im Kontext der europäischen Regionalentwicklung“** (Internationaler Workshop „Pabarazitë e zhvillimit rajonal në Shqipëri – Problemi i hapësirave që braktisen/Regionale Disparitäten in Albanien: Das Problem von Entleerungsräumen“, Deutsche Botschaft Tirana)
- 28.2.2005: **„Russlands nördliche Peripherie – Raum ohne Perspektive?“** (Geographische Gesellschaft zu Hannover)

- 24.11.2004 **„Regionalentwicklung unter Schrumpfungsbedingungen in Deutschland“** (Probenvortrag im Rahmen des Habilitationsverfahrens an der Universität Bamberg)
- 5.11.2004 **„Migration in Albanien – Tendenzen und raumstrukturelle Folgen“** (Herbsttagung des AK Migration – Integration – Minderheiten der Deutschen Gesellschaft für Demographie (DGD) in Kooperation mit dem Europäischen Forum für Migrationsstudien (efms) am 5.11.2004 in Wiesbaden)
- 19.10.2004 **„Regionalentwicklung unter Schrumpfungsbedingungen – (k)ein Problem des ländlichen Raumes? Erörtert unter besonderer Berücksichtigung des Landkreises Haßberge“** (Landratsamt Haßfurt)
- 29.9.2004 **„Interrupted Transition and Urban Development in Albania – The Case of Tirana“** (International Conference „South Eastern European Countries on their Way to Europe – Geographical Aspects“, Sept. 9 to Oct. 10, 2004 in Dubrovnik)
- 16.8.2004 **„Fragmenting Development in Russia’s Northern Periphery?“** (30th Congress of the International Geographical Union 2004, Glasgow)